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Обратите внимание:
Первый слет студенческих 

отрядов

29 ноября состоялся первый слет 
студенческих отрядов и круглый стол с 
губернатором по разным направлениям. 
В частности, рассматривалась комиссар
ская деятельность в студенческих отря
дах и производственная деятельность, 
т.е. взаимодействие с работодателями.

Основным моментом, обсуждаемым в 
рамках первого направления, была стра
тегия развития студенческих отрядов в 
Красноярском крае. Студенты считают, 
что возрождение старых традиций инте
ресно и в настоящее время необходимо, но, 
безусловно, должны учитываться совре
менные условия. Студенческие образова
ния нужны, они дисциплинируют моло
дежь.

На вопрос, нужна ли идеология сту- 
дотрядовскому движению и какой ей 
быть, молодежь отвечала, что необходи
мо ввести символику, сформировать об
щую идеологию. Один любопытный факт: 
некоторые студенты считают главной 
идеологией и мотивацией деньги, так как 
только они могут заставить современ
ного студента трудиться на благо края. 
При этом студенты считают, что чем 
больше таких организаций, тем лучше 
решаются вопросы в сфере студенческой 
жизни. Помимо основной деятельности 
для студотрядов был организован досуг: 
проводились соревнования по мини- 
футболу, КВН ( участвовало 16 команд), 
«Конкурс доярок» (СибГАУ). Также сту
денты выступали донорами. За участие 
и, конечно, победу вручались призы: сото
вые телефоны. После окончания практи
ки студенты продолжают общаться 
друг с другом. Это показывает, что сту- 
дотряды объединяют молодежь. По за- 

№ ршении круглых столов состоялся 
Щуаздничный концерт, где вручали призы 
в следующих номинациях: лучшая коман
да КВН, мини-футбол и другие, после 
награждения перед студентами высту
пил Иракли Пирцхалава, исполнивший 
знакомые всем песни.

В этом выпуске:
ПОЗДРАВЛЕНИЕ РЕКТОРАТА

ПАРА ФРАЗ
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Поздравляем преподавателей, сотрудников и студентов КГТЭИ с наступающим Новым 

Годом !Желаем институту сохранить свое лицо в составе Красноярского Национального Университета и приумножить успехи во всех сферах деятельности, а коллективу института -  счастья, тепла и процветания! Ректорат К Г Т Э И .
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ПАРА ФРАЗ
Скоро Новый год, и многие начинают задумываться: где и как его встретить! Сделать его поистине незабываемым праздником. Каждый год 

пытаясь придумать что-то новое и оригинальное. У многих есть на памяти такие незабываемые люржества и подарки, о которых до сих пор вспо
минают с ностальгией. Мы решили выяснить у наших студентов: какой подарок и праздник привел их в восторг.

Сычева Софья ЭУ-05-ЗК
Самый лучший подарок -  это хорошая компания, и классно, весело проведенное время. А если хотите оригинально отметить -  берите лыжи и 

«пилите» на сопку! Там отличный вид, особенно ночью. Правда, можно замерзнуть очень. Но, думаю, это не проблема.

Лобанова Оля ЭУ-05-1
Для меня самый-самый лучший подарок на Новый год-это присутствие со мной рядом любимого дорогого мне человека. Он -  и есть тот подарочек. А 

место может быть любым, рядом с ним это не важно.

Медведева Таня ЭУ-05-1
Самый неожиданный подарок на Новый год мне сделал человек на третий день знакомства. Он мне подарил мобильный телефон. Я была в восторге! 

А вообще самый удачный Новый год в компании веселых друзей проходил в коттеджах «Братья Гримм». Там было тепло и интересно: камин, елка на 
улице.

Будкина Таня Б-05-1Д
Самый лучший Новый годя встречала на полуострове Камчатка ( город Петропавловск-Камчатский). Мыс друзьями пошли на городскую елку, там 

были Дед мороз и Снегурочка, очень много людей, трехметровые сугробы и фейерверки. А самый запоминающийся подарок -  песня посвященная лично 
мне.

Андреева Настя ФК-05-1
Самый бесшабашный Новый год я справляла с большой компанией друзей в «Гренаде», в таком обалденном уголке нашего города. Классное место, 

замечательная компания и отличное настроение сделали этот праздник незабываемым.

VI М ЕЖ ВУЗОВСКИЙ НАУЧНО- 
ПРАКТИЧЕСКИЙ КОНКУРС СРЕ
Д И  СТУДЕНТОВ « ЪАНК-КЛИЕНТ- 
КРЕДИТ»

24 и 25 ноября состоялся VI 
межвузовский научно-практический 
конкурс среди студентов «Банк- 
Клиент-Кредит». Этот конкурс про
водится уже в шестой раз и стал 
традиционным. По задумке органи
заторов кафедры «Финансы и Кре
дит» КГТЭИ, конкурсные выступле
ния участников команд оцениваются 
практическими работниками: руково
дителями банков и предприятий г . 
Красноярска. В этом году жюри со
стояло из следующих представите
лей банков и предприятий: 
Замначальника кредитного отдела 
Красноярского регионального фи
лиала ОАО «Россельхозбанк» Ага
фонова Галина Михайловна, Глав
ный экономист Красноярского фи
лиала «Альфа-банк» Коробейникова 
Галина Ефимовна, Финансовый 
директор ООО «Торговый Квартал 
на Свободном» Кулешов Сергей 
Викторович, Начальник управления 
кредитования корпоративных клиен
тов АКБ «Енисей» Егоров Роман 
Владимирович.

Конкурс проходил в форме дело
вой игры. Участники команд были 
поставлены в ситуацию, которая 
возникает в процессе предпринима-

НОВОСТИ
тельской деятельности. Перед ко
мандами-банками ставится задача 
привлечь клиентов в условиях жест
кой конкуренции, а команды -  пред
приятия должны сделать выбор в 
пользу одного из банков, который 
смог бы стать им надежным партне
ром на нелегком пути бизнеса. Для 
решения поставленных задач участ
ники использовали все возможные 
инструменты рекламы и РК- 
технологий, от официальных пре
зентаций до непринужденных шоу- 
программ. Большое содействие 
командам оказали активнейшие 
болельщики.

Шесть вузов города: КГУ, РГСУ, 
КрасГАУ, КГТЭИ, КГЦМиЗ, КрасГА- 
СА, -  представили своих лучших 
студентов на конкурс.

В ходе проведения конкурса 
командам были предложены сле
дующие задания:
1. Экспресс-анализ финансовой 

отчетности.
2. Презентация и пиар-кампания 

предприятий и банков.
3. Составление кредитной заявки 

предприятиями. Анализ кредит
ных заявок банками.

4. Конкурс болельщиков. Выявле
ние ошибок в кредитном догово
ре.

5. Диалог между банками и пред
приятиями, определение кредит

ных взаимоотношений.
В целом, VI межвузовский кон

курс « Банк-Клиент-Кредит» прошел 
успешно. Высокий уровень органи
зации был отмечен и жюри, и сами
ми участниками игры.

По итогам конкурса призовые 
места распределились следующим 
образом:

В номинации за лучшую игровую 
роль « Успешное предприятие» на
граждена команда Красноярского 
государственного университета 
цветных металлов и золота, науч
ный руководитель Лаэв Татьяна 
Георгиевна;

В номинации за лучшую игровую 
роль « Успешный банк» награждена 
команда Красноярского государст
венного университета, научный ру
ководитель Жигаева Лилия Павлов
на.

В личном первенстве за профес
сионализм и тактичность в проведе
нии деловых переговоров жюри 
присудило:

1 место -  Шикину Яну, КГТЭИ;
2 место -  Чаркиной Светлане, 

КГУ;
3 место -  Шиян Анастасии, 

РГСУ.

Мы поздравляем победителей и 
желаем всем участникам оптимизма 
и веры в победу!

итоти в н у т р и в у з о в ск о й
ОЛИМПИАДЫ  П О  МАТЕМАТИКЕ

25 ноября прошла внутривузов- 
ская олимпиада по математике для 
студентов 2 курса экономических 
специальностей. В ней приняли 
участие 24 человека. В итоге места 
распределились следующим обра
зом:

Личное первенство:
1 место -  Лопатина Анастасия 

(11 баллов)- ЭУ-04-1;
2 место -  Мухаммедова Джеля 

(10.5 баллов)- ЭУ-04-1;
3 место -  Демина Екатерина 

(10 баллов)- ЭУ-04-2;
Командное первенство:
1 место- Э У -49 ,5  баллов;
2 место -  ЭТ -  23,5 балла;
3 место -  ЭМ балла.
Поздравляем команду победите

лей и Карелину Наталью Тимофеев
н у -  преподавателя, 
го команду лидеров.
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НОВОСТИ
Ш О ГИ IX  ЭВЕНТОЛОГИЧЕСКОИ ФАМ  

КОНФЕРЕНЦИИ
26-27 ноября 2005 года в КГТЭИ состоя

лась IX эвентологическая конференция 
«ФАМ-2005» в области эвентологии и эконо
мических приложений. На конференции были 
представлены 50 докладов студентов, аспи
рантов и преподавателей шести вузов Рос
сии: КГТЭИ, КрасГУ, КрасГАУ, ИВМ СО РАН 
(Красноярск), Южно-Уральский Госуниверси- 
тет (Челябинск), Высшая школа экономики и 
менеджмента при Правительстве РФ 
(Москва).

По итогам конференции дипломами были 
награждены:

Дедова Александра Викторовна ( ИВМ 
СО РАН);
Демиричиева Севиля Маликмагомедов- 
на (КГТЭИ);
Ефремов Илья Александрович ( ИВМ 
СО РАН);
Мартынова Татьяна Алексеевна ( ИВМ 
СО РАН);

Любовь Анатольевна

СМОТРИМ ТВК В КАЖДОМ ТЕЛЕВИ
ЗОРЕ ГОРОДА

КГТЭИ посетила съемочная группа кана
ла ТВК для того, чтобы проконсультировать
ся у специалистов нашего вуза о шоппинге.

За советом корреспонденты обратились 
на кафедру ФТК. Выпуск телевизионной про
граммы смотрите 8 января 2006 г.

ПОЗДРАВЛЯЕМ
Поздравляем наших баскетболисток::

• Банникову Дашу;
• Бурчевскую Аню;
• Мясоедову Наташу;
• Сивакову Лену;
• Степанову Иру.

Студентки КГТЭИ стали чемпионами края 
по баскетболу! Молодцы!

Мы за вас болеем, и надеемся, в следую
щем году список лучших баскетболисток на
шего края пополнится и новыми именами 
наших студенток!

СПОРТ-СПОРТ-СПОРТ!
10 декабря в КГТУ прошли соревнования 

среди вузов города по аэробике. Выступле
ния команд длились всего по 2 минуты, но за 
это время участницы должны были показать 
все, что они готовили заранее, причем до
вольно долго и упорно.

Первое место заняла команда КГТУ, вто
рое -  команда СибГТУ, третье -  команда 
СибГАУ. Наша команда выступила неплохо, 
заняла четвертое место.

Поздравляем!
Молодцы!

23 декабря пройдут Новогодние турниры 
между вузов по баскетболу.

В настоящее время проходит первенство 
города по баскетболу среди девушек. Про
шло 2 игры: 5 декабря с командой КрасГАСА 
и 6 декабря с Шелен-2. Обе игры наши дев
чонки выиграли. Молодцы! Поздравляем! 
Также продолжается и первенство города по 
баскетболу среди юношей. 8 декабря коман-

БАСКЕТБОЛ
23 декабря пройдут Новогодние турниры 

между вузами по баскетболу.

В настоящее время проходит первенство 
города по баскетболу среди девушек. Про
шло 2 игры:

• декабря с командой КрасГАСА;
• декабря с Шелен-2.

Обе игры наши девчонки выиграли.
Молодцы!
Поздравляем!

Также продолжается соревнование на 
первенство города по баскетболу среди юно
шей.

ЕЩЕ РАЗ О СОЗДАНИИ
КРАСНОЯРСКОГО НАЦИОНАЛЬНОГО УНИВЕРСИТЕТА
В настоящее время в Правительстве 

Российской Федерации готовится реше
ние о создании в Красноярске Нацио
нального Университета (с нами конкури
руют Новосибирск, Томск и Кемерово)

Концепция КНУ вписывается в обще
европейскую тенденцию к переводу эко
номики на инновационный путь развития 
и формированию экономики знаний. 
Основная цель, которую ставит государ
ство, -  создание элементов инноваци
онной структуры, которые обеспечили 
бы внедрение высоких технологий в 
реальный сектор экономики.

В федеральном бюджете России на 
2006 год предусмотрено финансирова
ние « четырех национальных проектов» 
образование, здравоохранение, сель
ское хозяйство, строительство жилья и 
выделяется на эти цели 134.5 млрд, 
руб.

Часть финансирования (3.5 млрд, 
руб.) пойдет на создание КНУ. Рассмат
риваются различные проекты создания 
Национального Университета на основе 
объединения вузов, подведомственных 
Министерству науки и образования.

Предполагается, что КНУ в средне
срочной перспективе войдет в 30 луч
ших вузов России, и в долгосрочной -  в 
100 лучших вузов мира.

Параметры КНУ в перспективе:
• общее количество студентов -  30- 

40 тыс. чел.;
• прием на бакалавриат -  65 %, на

• магистратуру, аспирантуру и докто
рантуру -  35 %;

• прием из края 60-70 %, остальные 
студенты из российских регионов и 
стран Азиатско-Тихоокеанского 
региона;

• 10% учебных программ — совме
стные с зарубежными вузами и 
20% -  с ведущими российскими 
вузами;

• 10% от общего числа преподава
телей -  из ведущих вузов России 
и мира;

• наличие кампуса;
. многоканальное финансирование;
• аккредитация российскими и меж

дународными организациями;
• нагрузка -  1 преподаватель на 4 

студентов, индивидуальные рабо
чие места для преподавателей.

Предусматриваются следующие на
правления подготовки в рамках КНУ:

• естественнонаучное;
• инженерное;
• гуманитарное;
• предпринимательское;
• педагогическое.
Задача нашего вуза -  как можно 

эффективнее и безболезнее вписаться 
в структуру КНУ. Для конкретизации и 
проработки идеи создана рабочая груп
па, в состав которой входят ректор, про
ректоры, деканы факультетов, заведую

щие выпускающими кафедрами. Пред
варительно можно отметить следую
щее.

Одной из глобальных тенденций в 
современном производственно
экономическом секторе является преоб
ладание сферы услуг над индустриаль
ными секторами народного хозяйства. 
Нынешний пятый индустриальный цикл 
является последним циклом индустри
ального развития и представляет собой 
переход к постиндустриальному инфор
мационно-сервисному обществу. Это 
проявляется в динамично растущей до
ле сферы услуг в национальном доходе. 
Так, в развитых странах доля сервисно
го сектора в валовом внутреннем про
дукте составляет в среднем 63 %. Про
цент занятого в сфере услуг населения 
вырос за последние 10 лет с 40 % до 
52%, в то время как в индустриальных 
секторах экономики доля занятости па
дает.

Россия существенно отстает в разви
тии сферы услуг от промышленно раз
витых стран мира. Так, доля занятых в 
этом секторе в США превысила 50 % 
рубеж в 1955 г., в Великобритании -  в 
1960 г., во Франции -  в 1970 г., в Рос
сии -  лишь в 2002 году. Отстает эта 
сфера в развитии и Красноярского края.

Одной из причин этого является не
хватка высококвалифицированных кад
ров.

ГОУ ВПО КГТЭИ является единст
венным вузом Восточной Сибири по

подготовке кадров в сфере услуг и обра
щения товаров; возглавляет Ассоциа
цию учебных заведений Сибири, выпус
кающих специалистов для этой отрасли.

Возможно, для института целесооб
разно войти в состав КНУ в качестве 
Института сферы услуг или Института 
сервиса (разумеется, это пока условное 
название).

Одна из главных задач коллектива, 
которые обозначил на недавнем сове
щании ректор КГТЭИ Ю.Л. Александров 
-  открытие новых специальностей 
(таких, как «Сфера обслуживания», 
«Сервис», «Дизайн» и др.), а также уве
личение числа специальностей по эко-( 
номическим направлениям.

Другие приоритетные направления 
развития -  это:

• повышение конкурентоспособности 
КГТЭИ на сибирском рынке спе
циалистов;

• качественно новый подход к кадро
вому обеспечению стратегических 
целей института;

• развитие научной и инновационной 
деятельности;

• формирование и развитие страте
гии партнерства с бизнес- 
сообществом.

Одним словом, надо работать.

B. Г. Подопригора, проректор по ВРТ;
C. К. Демченко, зам. проектора по ВР

СТУДЕНЧЕСКОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ
Студенческий совет в 
нашем институте сфор
мировался 29 октября 
2004 г. как особая струк
тура со своим уставом и 
другими правовыми 
нормативными актами. 
Благодаря активной 
поддержке администра
ции института у совета 
появилось собственное 

помещение и оборудование. Был избран 
председатель студенческого совета, а также 
ответственные за различные направления 
деятельности совета. За год в работе совета 
приняло участие большое количество студен
тов, при этом постоянный состав совета на
считывает 10 человек, общая же численность 
-  порядка 35 человек.

Деятельность совета ведется по направ
лениям. Наиболее весомым является инфор
мационный сектор. Он руководит работой 
студенческой газеты КГТЭИ, Интернет- 
газеты, студенческого радио. В летний пери
од студенты работали в пресс-службе инсти
тута ( акция « Ни дня без новостей»), В об
ласть деятельности сектора правопорядка 
входит организация дежурства в институте, 
добровольных народных дружин, строитель
ных отрядов. Также одним из приоритетных 
направлений деятельности является научая 
деятельность студентов. Организация сту
денческой научно-исследовательской дея
тельности в ГОУ ВПО КГТЭИ строилась в 
соответствии с комплексным планом меро
приятий НИРС на 2004-2005 учебный год. 
Научный сектор СО принял активное участие 
в проведении научных мероприятий. В 2004-

2005 учебном году в научных исследованиях 
было занято около 46.7 % студентов.

Студенты КГТЭИ за 2004-2005 учебный 
год принимали активное участие в студенче
ских международных, межрегиональных, 
региональных, городских, межвузовских кон
ференциях, олимпиадах, выставках, смотрах, 
конкурсах по экономическому, техническому, 
гуманитарному направлениям.

Члены совета участвовали в организации 
и проведении различных конференций и се
минаров института. Другие секторы, такие, 
как учебно-производственный и культурно- 
массовый, работают совместно с деканатами 
(участие в Ю-бале и др.).

ЗАДАЧИ на перспективу. В новом, 2005-
2006 учебном году студенческим советом 
планируется разработка и внедрение про
грамм и проектов, активизирующих инициати

ву студентов и создающих условия для их 
более полного самовыражения в институте. В 
число таких программ входят: создание дис
куссионного  студенческого клуба 
«Молодежный парламент», организация по
стоянно действующей пресс-службы институ
та, создание группы по разработке проектов 
различной тематики на конкурсы городского и 
краевого уровней. В дополнение к этому пла
нируется совместная работа с общественной 
организацией «Молодежное единство», Мо
лодежным парламентом г. Красноярска и 
укрепление связей со студенческими струИ гу
рами других высших учебных заведений'го
рода.

А.Н. Хрульков, студент ЭТ-02-2, 
председатель студенческого совета
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ПОБЕДА В ХАБАРОВСКЕ

После получения в июне 2005 г. кафед
рой информационного письма, где сообща
лось, что в городе Хабаровске 4-6 октября 
будет проходить III тур Всероссийской сту
денческой олимпиады по специальности 
«Коммерция (Торговое дело)», была сформи
рована команда. В состав команды входили 
пять человек: три человека с пятого курса □ 
Беспалов Александр, Ким Ольга и Петричен
ко Александра и двое с четвертого -  Зверева 
Татьяна и Янкин Станислав. Руководителем 
команды была Зозуля Валентина Владими
ровна. И начался процесс подготовки, в кото
ром более подробно изучались такие дисцип
лины, как коммерческая деятельность, логи
стика, организация технология и проектиро
вание торгового предприятия, товароведе
ние, экономика торгового предприятия, а 
также различные нормативно-правовые доку
менты по организации государственных заку
пок и защите прав потребителей.

Добирались мы до Хабаровска в течение 
3.5 суток на поезде. В дороге продолжалась 
усиленная подготовка. По приезде на вокзале 
команду встретили две студентки и помогли 
добраться до гостиницы «Турист», где кроме 
нашей команды проживали еще 120 человек 
участников олимпиады.

Первый день пребывания был посвящен 
ознакомлению с городом, а также с Академи
ей экономики и права, в которой проводилась 
олимпиада. Познакомились со многими инте
ресными людьми.

На следующий день в академии проходил 
молодежный симпозиум на тему « Устойчи
вость и безопасность в экономике, праве, 
политике стран Азиатско-тихоокеанского ре
гиона», где было озвучено множество инте
ресных докладов. Например: Минакер П.А ., 
председатель объединенного ученого совета 
по общественным наукам при Президиуме 
ДВО РАН с докладом «Россия и Дальний 
Восток в Северо-Восточной Азии: вызовы и 
возможности»; Петренко А.Н., генерал-майор 
полиции, начальник Управления по ДФО 1-го 
департамента Федеральной службы по кон
тролю за оборотом наркотиков России с док
ладом « Российско-китайское сотрудничество 
на Дальнем Востоке по борьбе с преступно
стью в сфере незаконного оборота наркоти
ков»; Чунг Мо Ку, президент Корейской ассо
циации государственных финансов и эконо
мики с докладом «Усиление экономического 
сотрудничества Кореи и российского Дальне
го Востока» и др. Также в рамках этого симпо
зиума проводился круглый стол, где обсужда
лись проблемы России и НАТО.

По окончании симпозиума студентами 
Хабаровской Государственной Академии 
экономики и права, был организован концерт 
и банкет для участников симпозиума.

Третий день пребывания в Хабаровске 
был очень насыщенным и тяжелым, так как в 
этот день проводилась олимпиада, состояв
шая из трех этапов. На первом этапе олим
пиады проводилось тестирование, которым 
были охвачены такие дисциплины, как КД, 
экономика ТП, организация ТПП, логистика. 
На решение теста было дано сорок минут, 
после последовал перерыв на кофе-брейк. 
Второй этап -  командное решение практиче
ских задач по вопросам защиты прав потре
бителей. Было дано две задачи. При оценки 
этого задания учитывались: правильность 
определения прав потребителей, ссылки на 
законодательство и составление претензион
ного письма. На третьем этапе проводилась 
деловая игра « Организация закупки продук
ции для государственных нужд». Команды в 
процессе жеребьевки получили один из эта

пов проведения торгов, которые команды 
должны были рассказать в сравнении с дей
ствующим законодательством и новым зако
ном 94-ФЗ «О размещении заказов на постав
ку товаров, выполнение работ, оказание ус
луг для государственных и муниципальных 
нужд», который вступит в силу первого янва
ря 2006 года и сделать презентацию. Сопер
никами команды КГТЭИ были: три команды из 
Хабаровска, Владивостока, Благовещенска, 
Комсомольска-на-Амуре и Петропавловска- 
Камчатского.

В конце дня для иногородних участников 
олимпиады была организована экскурсия по 
достопримечательностям города. Город Ха
баровск стоит на холмистой местности, по 
сравнению с Красноярском меньше по чис
ленности ( примерно 600 тыс. чел.). Главной 
достопримечательностью является централь
ная улица, Муравьева-Амурская, где распо
ложено много красивых исторических зданий, 
церквей и памятников архитектуры. Эта ули
ца выходит на набережную реки Амур, кото
рая поражает своими масштабами и мощью.

На третий день олимпиады состоялось 
секционное заседание симпозиума «Экономи
ческое пространство АТР: проблемы и на
правления развития коммерческой деятель
ности, устойчивость и безопасность на рын
ках товаров у услуг», где участники олимпиа
ды выступали с докладами.

После этого заседания прошло подведе
ние итогов, награждение победителей и лау
реатов. Команда Красноярского государст
венного торгово-экономического института 
заняла 3 место в общем командном первен
стве, 3 место за деловую игру по государст
венным закупкам и стала лауреатом в номи
нации «Активность и сплоченность команды». 
Также отдельные участники команды получи
ли грамоты в номинациях: диплом первой 
степени по докладам и диплом лауреата 
«Активный и грамотный собеседник по вопро
сам коммерции» получил Янкин С., дипломом 
«За глубокое понимание проблем коммер
ции» была награждена Петриченко А., ди
плом «Активный оппонент» получила Ким О.,

дипломом «За острый ум и находчивость» 
награжден Беспалов А., а также за помощь в 
организации презентации были награждены 
дипломами Исаченко В. и Перегудов П.

Команда КГТЭИ выражает благодарность 
Зозуле Валентине Владимировне, которая 
оказала большую моральную поддержку и 
непосредственно организовала процесс под
готовки команды к олимпиаде. Спасибо ин
ституту и кафедре коммерции и ВЭД за по
мощь в организации и подготовке студентов, 
а также преподавателям института, которые 
подготовили нас и верили в победу команды.

Отдельную благодарность выражаем 
Иванову Владимиру Калистратовичу, пред
принимателю, который участвовал и победил 
в тендере на поставку обуви для государст
венных нужд. Он помог разобраться команде 
в вопросах организации торгов со стороны 
участника. Добрецову Вячеславу Григорьеви
чу, который является одним из организаторов 
торгов в Красноярском крае, за оказанную 
консультацию по вопросам организации госу
дарственных закупок и действующему и ново
му законодательству в этой сфере. А также 
Добрецову Григорию Борисовичу в организа
ции встречи с ним.

Т.Ю. Зверева, 
студентка КТД-02-1

1-2 декабря во дворце спорта им. И. Яры
гина прошел «Сибирский социальный фо
рум». В нем приняли участие различные 
структуры нашего города, в частности, Центр 
занятости, детские сады и общеобразова
тельные учреждения. Наш вуз тоже предста
вил свою экспозицию. В отличии от других 
организаций, КГТЭИ презентовал проекты 
комплексно. Нашими кафедрами были пред
ставлены следующие работы: научные разра
ботки кафедры технологии питания -  блюда, 
изделия и напитки повышенной пищевой 
ценности, разработанные для школьного 
питания; работа лаборатории оценки качест
венной экспертизы продукции; маркетинговые 
исследования рынка продовольственных 
товаров Красноярского края; пресс-служба 
КГТЭИ, научно-образовательный проект 
«Специальное образование в системе непре
рывного образования лиц с ограниченными 
возможностями здоровья «Профессия и здо
ровье», научные труды преподавателей 
КГТЭИ: монографии, учебники. Всего 9 проек
тов. Наибольший интерес вызвала разработ
ка научно-исследовательской лаборатории 
физико-химического метода исследования 
растительного сырья и материалов: кедровое 
и пихтовое масла, бальзамы с использовани
ем экстрактов растений Сибирского региона. 
Многие интересовались именно этими разра
ботками и высказывали свое сожаление о 
том, что данная продукция не продается. Как 
сказала сотрудник кафедры химии Кондратюк 
Татьяна Алексеевна: «В настоящее время мы 
не занимаемся продажей, но в перспективе 
при появлении определенных возможностей 
этот вариант имеет силу. Сейчас уже заметен 
высокий спрос. Население интересуется в 
большей степени кедровым маслом». Не 
меньший интерес вызвал проект оценки каче
ства алкогольной продукции, который пред
ставила кафедра товароведения продоволь

ственных товаров. Доцент кафедры Игнатен
ко Татьяна Вячеславовна, представлявшая 
этот проект, объясняет такой большой инте
рес к оценке качества тем, что люди беспоко
ятся о том, как отличить качественную про
дукцию от фальсифицированной. Этот проект 
направлен непосредственно на ознакомление 
рядового потребителя с основными аспекта
ми экспертизы. Татьяна Вячеславовна рас
сказывала о том, с чего надо начинать при 
выборе напитков, например, какой должна 
быть форма бутылки и т.д.

На форуме, помимо создателей проектов, 
также присутствовали студенты и преподава
тели, которые высказывали свое мнение по 
поводу представленной экспозиции. В частно
сти, Клочков В.П. считает, что «наша экспози
ция не хуже, чем у других вузов, это первое, и 
второе: я думаю, что мы в этой экспозиции 
представляем основные направления дея
тельности нашего вуза. Мне думается, что 
представленные материалы отражают не 
только прошлое вуза, но и состояние на сего
дняшний день и перспективы дальнейшего 
продвижения. Она выгодно отличается тем, 
что есть лаборатория продсертификата, кото
рая функционирует при кафедре Экэлого- 
химической экспертизы товаров, и поэтому 
здесь, с точки зрения наглядности, это доста
точно показательно и привлекательно».

На второй день в музее спортзала были 
представлены доклады и презентации, и ос
вещены основные проекты. П.И. Пимашко
вым был вручен диплом Соловьевой Наталье 
Александровне за активное участие в работе 
Красноярского Социального форума и боль
шой вклад в решение перспективных задач 
развития городского сообщества.

Л. Лялюк, 
студентка гр. ЭУ-02-3

МИСС КГТЭИ 2005

Состоялся один из самых ярких и краси
вых, в прямом смысле этого слова, конкурсов 
«Мисс КГТЭИ 2005». Изначально в кастинге 
участвовали 60 девушек, но постепенно они 
отсеивались, уступая тем самым дорогу к 
Олимпу самым красивым, интересным и 
настойчивым девчонкам. Конкурс проводился 
в два отборочных и финальный туры. После 
отбора в родных стенах актового зала пре
тенденток на участие выбирали непосредст
венно профессионалы -  мастера модельного 
агентства «Шга Мобе1з». Они учили девушек 
правильно ходить, одеваться, обучали мас
терству грима, причесок.

И вот 9 декабря девять девушек, обучаю
щихся на разных специальностях и курсах, 
вышли на сцену ночного клуба «Планета 
Красноярск». В зале много болельщиков -  
одногруппников и преподавателей. Итак, 
первый выход -  первая номинация, Иван 
Солнцев представляет компетентное жюри: 
Евгений Гранкин, директор модельного агент
ства «Шга Мобе1з»; Гусарова И.В., директор 
Молодежного центра КГТЭИ; Есиневич 
А.,«Мисс КГТЭИ-2004» -  знакомит аудито
рию с девушками, которые демонстрируют 
современную одежду. Вот они: Джамбровская 
Е., Третьякова В ., Лепешева Ю., Островская

А., Климонтова А ., Сычева С ., Разумовская 
М., Островская М., Рычкова О. и Цветкова А.

Концертную программу дополняли высту
пления очаровательных девушек из 
«Тандема».

Все наши девушки получили титулы:
Джамбровская Е. -  « Мисс Улыбка»;
Третьякова В. -  « Мисс Загадка»;
Лепешева Ю. -  « Мисс Сексуальность»;
Островская А. -  «Мисс Кокетка»;
Климонтова А. — «Мисс Очарование»;
Сычева С. -  «Мисс Эрудиция»;
Разумовская М . -  «Мисс Зрительских 

симпатий»;
Островская М. -  «Мисс Экстравагант

ность»;
Рычкова О. -  « Вице-Мисс»;
Цветкова А -  «Мисс КГТЭИ 2005».

Подарок всем участницам - зачет по физ
культуре, а победительнице -  «5» по экзаме
ну «Организация обслуживания», а победи
тельница конкурса будет участвовать в город
ском конкурсе «Мисс Университет-2005».

Л. Лялюк, 
студентка гр. ЭУ-02-3

С НОВЫМ ГОДОМ!



Стр. 4 Под знаком М ЕРКУРИЯ

КАЛЕНДАРЬ
знаменательных дат

5 ДЕКАБРЯ
ФЕТ
Афанасий 
Афанасьевич(1820-1892)
Поэт

В 1844 окончил словесное отде
ление философского факультета 
Московского университета.

В основе поэтики Фета -  натур
философия, выражающая зримые и 
незримые связи человека и приро
ды. Он оставил мемуары: «Мои 
воспоминания».

16 ДЕКАБРЯ
СВИРИДОВ 
Георгий 
Васильевич(1915-1998)
Российский композитор

В 1932 году окончил Курскую 
музыкальную школу, в 1932-1936 
учился в 1-м Ленинградском музы
кальном техникуме по классам фор
тепиано и композиции. Высшее 
образование получил в 1937-1941 в 
Ленинградской консерватории.

Народный артист (1970), Лауре
ат Государственной (1946, 1968) и 
Ленинской премий, Герой Социали
стического труда (1975).

19 ДЕКАБРЯ
ПИАФ 
Эдит

(1915-1963)
Французская певица

Родилась в Париже в артистиче
ской семье.

17 февраля 1936 года короткое 
выступление на Радио-Сите стало 
первым шагом Эдит к настоящей 
славе.

Вскоре в ее жизнь вошел Рей- 
мон Ассо. Именно ему во многом 
принадлежит заслуга появления на 
свет «Великой Эдит Пиаф». Ассо 
начал создавать« стиль Пиаф». 
Именно он добился, чтобы Эдит 
выступила в мюзик-холле «АВС» на 
Больших бульварах -  самом зна
менитом в Париже.

30 ДЕКАБРЯ
КИПЛИНГ 
Джозеф 
Редьярд(1865-1936)
Английский писатель

Родился в индийском городе 
Бомбее в семье колониального чи
новника.

Лучшие стихи Киплинга близки к 
английским народным песням и 
балладам. Он заслужил репутацию 
поэта, пишущего для настоящих 
мужчин, его герой -  отважный во
ин. Большой популярностью поль
зуются рассказы Киплинга для де
тей о жизни среди зверей человече
ского детеныша Маугли («Книга 
джунглей», 1894; «Вторая книга 
джунглей», 1895).

Лауреат Нобелевской премии 
(1907 г.).

«ПРОШУ СЛОВА»
6-го декабря в ДК Комбайностроителей про

шел 10-й юбилейный конкурс КВН « Прошу сло
ва», в котором принимали участие студенты- 
первокурсники Красноярского Педагогического 
Университета, Сибирского государственного 
аграрного университета, Медицинской академии, 
Технического университета, Государственного 
университета цветных металлов и золота, Иркут
ского государственного университета путей и 
сообщения, Красноярского государственного 
университета, Красноярского торгово-экономи
ческого института, Аэрокосмического универси
тета и многие другие. Что только не делали ко
манды, чтобы быть лидерами в этом конкурсе. 
Например отважная студентка СИБУП продемон
стрировала хождение по стеклам. Также немало 
эмоций вызвал мюзикл Аэрокосмического уни

верситета «Ступени», но и наши студенты высту
пили с не менее запоминающимся номером!

В итоге дипломы распределились следую
щим образом:

• Педагогическому университету -  за 
«Педагогический имидж»;

• Сибирскому институту управления и бизне
са -  за «Творческую предприимчивость»;

• Иркутскому государственному университе
т у -  за «Творческую гармонию»;

• Сибирскому юридическому институту -  за 
«Соответствие будущей профессии»;

• Медицинской академии -  за «Динамизм, 
здоровый дух»;

• Красноярскому торгово-экономическому

институту- за «Креативное выступление»;
• Государственному университету цветных 

металлов и золота -  за «Золотой танец»;
> Техническому университету -  за «Техни

ку»;
' Красноярскому государственному универ
ситету -  за «Яркое раскрытие тематики 
конкурса»;

1 Аэрокосмическому университету -  за 
«Мега-шоу»

Н. Хохлова, 
студентка гр. ЭУ-05-2

9 декабря 2005 года в актовом зале КГТЭИ 
состоялся « Последний звонок» для студентов 
ФЭУ.

Проведение « Последнего звонка» -  одно из 
самых незабываемых традиционных мероприя
тий КГТЭИ. Слово «последний» у всех без исклю
чения вызывает определенные ассоциации: это 
расставание, грусть, добрые напутствия. Студен
ты 5 курса, окончив обучение по теоретическому 
курсу, готовятся к прохождению преддипломной 
практики на предприятиях города и края и выпол
нению дипломной работы.

Последний звонок -  символ окончания пре
красной студенческой поры. И этот праздник 
должен остаться в памяти выпускников навсегда.

Представители трех специальностей факуль
тета экономики и управления: экономисты, ме-

ПОСЛЕДНИМ ЗВОНОК
неджеры и маркетологи -  были главными участ
никами и организаторами этого вечера. Прекрас
ный сценарий был наполнен легкими шутками, 
тонким юмором молодых и красивых ведущих 
вечера Анастасии Клиновицкой и Владимира 
Бурлюка, Татьяны Воропаевой и Ильи Буянова, 
Татьяны Елизаровой и Галины Белокуровой. Со 
словами приветствия и поздравления к выпуск
никам и зрителям в актовом зале выступили про
ректор по воспитательной работе Подопригора 
Владимир Георгиевич, декан факультета эконо
мики и управления, ведущий преподаватель 
кафедры экономики торговли Суслова Юлия 
Юрьевна, коллектив кафедры маркетинга, д.э.н., 
профессор, зав. кафедрой менеджмента Чапли
на Альбина Николаевна и многие другие.

Художественная часть праздника была пред
ставлена эмоциональными, веселыми и неза
урядными сценками: изображение институтского 
лифта, автобиография коллектива кафедры ме
неджмента, отличный вокал Череповой Анны и 
потрясающий вальс в исполнении Есиневич Ана
стасии и Попова Ивана.

На этом празднике не обошлось и без песен. 
Особого внимания заслуживает финальная пес
ня выпускников, песня прощания со студенчест
вом, написанная на знакомую мелодию и испол
ненная всеми студентами 5 курса.

Удачи, выпускники!
Успешного прохождения практики и защиты 

диплома!
М.С. Шемякина, 

преподаватель кафедры финансы и кредит

ЕЛОЧКА! ЗАЖГИСЬ!
Не успели многие из 
нас оглянутся, как при
шла сессия, а вместе с 
ней к нам приходит 
долгожданный празд
ник -  Новый год. Но
вый год у большинства 
из нас ассоциируется с 

новогодней елкой, дедушкой Морозом и Снегу
рочкой, подарками, общим весельем, да и просто 
с хорошим настроением. В прошлом новогоднем 
номере мы вам рассказывали историю Нового 
года, «откуда есть он пошел», а в этом выпуске 
хотим поговорить об атрибуте, без которого не 
обходится ни один новогодний праздник О елки.

Встречать новогодние праздники без пуши
стой елки не принято потому, что лесная краса
вица издавна считается символом долголетия и 
благополучия. Согласитесь, это никогда не поме
шает. А еще, в зимнюю пору, елочка способна 
создавать в доме необычайную атмосферу се
мейного тепла и уюта. И хотя сейчас в магазинах 
полно искусственных елок, но многие, следуя 
традиции, по-прежнему предпочитают « живой 
оригинал».

Бытует мнение, что обычай украшать на Но
вый год елку пришел в Россию из Западной Ев
ропы, хотя в старинных языческих славянских

летописях есть описание обряда, как поклонение 
ели, вернее, задабривание духов, обитающих в 
еловой кроне. Они пытались договориться с ду
хами, от которых зависело процветание родного 
очага. Одним из самых действенных способов 
защиты от напастей считались еловые ветки, 
повешенные в доме. С обращением славян в 
христианство это поверье постепенно трансфор
мировалось в красивую традицию. Сперва на
родная фантазия работала в одном направлении 
-времена были не спокойные, и на елку вешали 
что-нибудь съедобное: пряники, орехи, фрукты, 
дабы наступающий год не был слишком голод
ным. Затем в ход пошли еловые шишки, яркие 
бумажные цветы, различные фигурки из серебря
ной фольги, и «новогоднее дерево» окончатель
но потеряло свое мистическое значение и пре
вратилось в элемент праздничного декора.

Первые елочные шары начали выдувать в 
Саксонии в 1848 году. За шарами появились 
более сложные фигурки: птицы, кувшинчики и 
даже дудочки, в которые можно дудеть. Кстати, 
первая гирлянда из электрических лампочек 
появилась именно в Штатах -  на елке перед 
Белым домом.

В России Новый год начали праздновать по 
императорскому указу Петра I и тогда же стали 
использовать в домах «украшения от древ вет

вей сосновых, еловых и можжевеловых». Позже 
ветки заменили елками, на елки начали вешать 
игрушки, а саму елку признали рождественским 
украшением. Думаю, не многие из вас знают, что 
в 20-е годы XX века, елки попросту запретили, 
как проявление буржуазной идеологии, а в 30-е 
снова разрешили -  как символ Нового года и 
водрузили на верхушку красную пятиконечную 
звезду -  вместо золотой шестиконечной -  Виф
леемской.

О моде на елочные игрушки человечество 
впервые услышало в конце X IX века. До 1900 
года считалось, что приличная елка должна про
сто ломиться от игрушек и гирлянд. В начале XX 
века это было безоговорочно признано проявле
нием дурного вкуса, и украшения для елок стали 
строго изысканными, бело-серебристыми. Потом 
пришла мода на демонстративную простоту и 
«возврат к корням». Сейчас «правила игры» не 
столько строги. Елка в доме воспринимается как 
декорация для семейного праздника, а то, как 
сделать его особенно приятным -  ваше личное 
дело.

С наступающим Новым годом!

В. Шакурова, 
студентка гр. ЭУ-05-1
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С НОВЫМ ГОДОМ!

Редакция нашей газеты искренне поздравляет вас с насту
пающим НОВЫМ ГОДОМ! Желаем в новом году веселого на
строения, здоровья, успехов во всех ваших делах и начинаниях, 
радости и тепла!
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